

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Ausencia de candidatos para los premios Nobel

Stokolmo.—La decisión de declarar desierto los Premios Nobel para 1925, sin presidente, fué debida en parte a la falta de candidatos debidamente calificados y en parte a la necesidad de dedicar esos fondos a la librería e instituto químico y físico fundando en Stokolmo por Alfred Nobel como parte de su testamento. Esta explicación fué dada en un informe a la Prensa Asociada por la junta de directores.

El vigésimo quinto aniversario de los premios Nobel será celebrado este año y se considera muy probable que en tal ocasión se doblarán los premios.

Los impuestos decretados por la Corona y las autoridades locales, parece que constituye la principal razón para la decisión de la junta de directores, si bien esto no ha sido admitido oficialmente.

Proyecto de Monumento Al Quijote

Toledo.—Serichol ante una reunión solemne de la Diputación, ha explicado su proyecto de mo-

numento del Quijote que lleva las figuras, todas ecuestres. La del Quijote y Sancho Panza asentadas en tierra. La altura mínima de cada figura será de cincuenta y dos metros, destacándose la llanura de la mancha. El Monumento será construido por un concurso que se iniciará con tiempo para que puedan tomar parte en él los artistas sur-americanos.

La construcción requerirá siete años. El Monumento pesará cincuenta toneladas y costará cuarenta millones.

En el interior de las figuras habrá una sala de exposiciones, despachos, libros del Quijote, postales. El yelmo del Quijote será la azotes, y habrá un ferrocarril que llegará al pie de monumento.

Los comunistas hacen desorden en un Congreso

Buenos Aires.—La sesión preliminar del séptimo Congreso Comunista de Argentina terminó con un gran escándalo. Durante el disturbio se hicieron numerosos disparos, recibiendo una herida fatal un estudiante llamado Muller y resultando varios otros levemente heridos.

El motín siguió a la aprobación

de una resolución rechazando las credenciales del delegado de Mendoza y ordenando su expulsión del Congreso.

La policía arrestó a más de cien personas

Italia no desea la repetición de conflictos

Sofía.—Se tiene por entendido que Italia está ansiosa por enviar dos oficiales a los Balkanes para ayudar a determinar la frontera greco-búlgara con el fin de evitar la repetición del conflicto reciente. Italia alega que unas demarcaciones de frontera bien definidas contribuirían a evitar las disputas sobre fronteras en los Balkanes

Los socialistas hacen en París declaraciones

París.—El comité del grupo socialista de la Cámara de Diputados que ha sido comisionado para que prepare la labor de la conven-

El match del domingo

En el match del domingo entre el equipo jamaicano y deportistas heredianos, éstos últimos obtuvieron el triunfo por seis goals contra uno que los jamaicanos lograron hacer casi al terminar el segundo tiempo.

ción socialista que se reunirá el diez de Enero para decidir sobre la participación socialista en el Gobierno, recomendará la aprobación de resoluciones declarando que los socialistas podrán participar en el Gobierno solo si su control en la administración es absoluto.

EE UU celebra un contrato con Cuba

Washington.—Un tratado con Cuba contra el contrabando de licores probablemente resultará del viaje de inspección a lo largo de la costa atlántica de la sección sur de los Estados Unidos comenzada por el Subsecretario de Hacienda Andrews. La gira incluirá una visita a la Habana, donde probablemente discutirá con los funcionarios eubanos la negociación de un tratado contra el contrabando de licores semejante a los que se han negociado con México y Canadá.

Firpo tendrá una pelea con Spalla

Buenos Aires.—Luis A. Firpo informó a la Prensa Asociada que firmará contrato ante la comisión municipal de boxeo, para un match con Ermínio Spalla, el campeón italiano de peso completo. El match será a quince asaltos y se efectuará en Buenos Aires el 6 de Marzo.

Ultimos cables

París.—La tempestad última ocurrida en estos lugares ha ocasionado daños de tanta consideración que se tomarán cuando menos cuatro o seis semanas para dejar expedita la vía.

Casablanca, Marruecos.—Ha fracasado el intento de vuelo que intentó cruzar de Italia a América el aviador italiano Conde de Casagrande.

Fueron tantos los daños ocasionados a la nave que no fué posible la reparación en este campo. El mencionado aviador ha declarado que tan pronto como repare la nave hará un nuevo intento.

Phoenix Arizona.—En investigaciones que se hacen patrocinadas por el Museo Nacional de Historia de Washington, en las últimas excavaciones se encontró el esqueleto de un hombre prehistórico.

New York.—Harry Gilb de Pittsburgh peleará con Tiger Howers, el negro de Georgia; Greb intenta defender el título de campeón de peso medio en Madison Square Garden el próximo día de febrero

CORTE PLENA

Sesión del lunes

—Se nombró al señor Abelardo Borges Jara para el destino de escribiente del Juzgado Primero Civil de esta provincia, plaza creada en el presupuesto para el año en curso.

—También se nombró al señor Jorge González Madrigal para el empleo de escribiente del Juzgado Segundo Civil de esta provincia, en lugar del señor Julio Ortiz Céspedes, a quien se aceptó su renuncia.

—Fué aprobado el nombramiento del señor Gorgonio Rosales Hernández para el puesto de escribiente de la Alcaldía del cantón de Nicoya, por veintidós días.

—Asimismo fué aprobado el nombramiento del señor José Joaquín Castillo Alvarez para hacer las veces del notificador del Juzgado Civil y del Crimen de Santa Cruz, señor Eulogio Ruiz, a quien se dió licencia por diez días.

—Tomada en consideración la solicitud de Porfirio Orzco Prendas

en que pide rebaja de la décima parte de la pena a que fué condenado por el delito de abigeato en perjuicio del Lic. Blas Prieto Zumbado, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

Atendida la solicitud de Juan Raúl Alvarado Molina en que pide se le conceda la libertad condicional de la pena de veinte años a que fué condenado en la causa que se siguió contra él y otros por los crímenes de homicidio perpetrados en las personas de María de Jesús Soto Rojas y Rufina Soto, único apellido, se acordó declarar sin lugar tal solicitud.

—Fué designado por la suerte el Conjuer Lic. José Antonio Retana Sáenz para conocer, en la Sala Primera de Apelaciones, del juicio ordinario establecido por Eduardo Rodríguez Alvarado contra el Estado, en substitución del Magistrado Lic. Francisco Solórzano Chaverri.

Chico Chester en peligro de perder un ojo

En la corrida del sábado Chico Chester recibió una cornada en la cara. La lesión le interesó un ojo y según reconocimiento médico está en peligro de perder ese órgano. Mucho lamentamos el percance.

De Atenas

Feliz Año Nuevo

Se lo deseamos a todos los que pregunten por nosotros, y a los que no pregunten también.

Ventas clandestinas de hcor

En esto se abusa y debe el Sr. Jefe Político socar el breque.

Don Ricardo Vargas

Ud. como autoridad, es joven, tiene energías y puede desplegarlas en bien de la moralidad, soque pues.

Cine

Parece que el amigo don Chalo Ovares va a comprar una busna máquina para dar funciones. Los niños de acá y sus padres le estamos muy agradecidos por la película que corrió gratis para ellos. Para los chicos todo lo que se haga por ellos se lo merecen; por eso dijo el señor Jesús, todo amor y dulzura «Dejad a los niños venir a mí». (El sabía porque lo decía) y cortó de un tajo la hosquedad de los que los repudiaban. ¡¡¡Qué lección!!! Sus discípulos se habían equivocado.

Enfermo

Grave de tétano está Julio Galicia. Que Dios quiera ayudar al Dr. Dobles para que lo salve.

Viajeros

Venidos de Europa saludamos aquí a don Nicolás Orlich rico comerciante y agricultor, y a su estimable esposa doña Aurelia Jenkins de Orlich, quienes lograron en Roma hacer el Año Santo y besar el anillo del Santo Padre Pío XI. Dejaron en esa gran urbe estudiando a sus dos hijos mayores Nicolás y Carmencita.

DAREMUS.

Turno General en S. Pedro de Poás

El miércoles 6 de Enero de 1926

A beneficio del Templo Parroquial

Estimados feligreses:

Espero que con el mismo entusiasmo que en otros turnos habéis demostrado, asistiréis al Turno General que se verificará, Dios median- te, el miércoles 6 de Enero de 1926.

Recordad, poseños, que tenéis un templo donde ir a dedicaros a los actos divinos, que engraden el alma, y que esa divina casa construida con el esfuerzo, contancia y fe de vuestros abuelos, debe ostentar hasta donde sea posible, la mayor belleza y ornato. La grandeza moral de pueblo se puede juzgar por su templo: ¡loor a aquellos pueblos donde la casa del Señor, amplia y bella, se levanta orgullosa! ¡Porque llenos de virtudes son sus moradores y hallan en ella el oasis de la salvación, así como la encuentra el fatigado caminante del desierto!

Confiado en la fe y el entusiasmo de los fieles de San Pedro de Poás y demás pueblos vecinos, no dudamos ver pronto terminada la repa-

ración de ese sagrado templo, que os recibió con alegría al nacer y que entre lúgubres tañidos de campana, os dará el postrimer abrazo.

No dejéis de asistir y dar nuestro contingente, que por pequeño que él sea, Nuestro Señor os lo recompensará abundantemente.

El Cura

PROGRAMA

Martes 5

A las 12 hs.—Vísperas Solemnas.
A las 18 hs.—Rosario y Pastores.

A las 20 hs.—Venta de tamales, cenas, café y refrescos.

Miércoles 6

A las 6 hs.—Misa rezada y Comunión.

A las 8 hs.—Misa cantada y Pastores.

A las 9 hs.—Recepción del Turno y bendición de yuntas de bueyes y bestias.

A las 10 hs.—Rifas de diversos objetos.—Almuerzos, tamales, café y refrescos en la plaza.

El hombre superior

Se conoce en las señales siguientes:

- 1.—Suceda lo que quiera, se mantiene inquebrantable.
- 2.—No desprecia nada en el mundo, excepto la falsedad y la bajeza.
- 3.—No siente por los grandes y poderosos ni envidia, ni admiración, ni miedo.
- 4.—No huye del peligro ni lo busca sin necesidad.
- 5.—No ofende ni hace mal a nadie voluntariamente.
- 6.—No desea lo de otros, ni ostenta lo que tiene y vive con sencillez.
- 7.—Es humilde en la grandeza y fuerte en la adversidad.
- 8.—Es pronto y firme en sus reso-

luciones y exacto en sus compromisos.

9.—No cree nada precipitadamente: considera primero cuál es el propósito del que habla.

10.—Hace el bien si fijarse ni acordare a quien se lo hace. No le conserva rencor a nadie.

Directorio de la Municipalidad de Heredia

La Municipalidad de Heredia nombró su directorio así:
Presidente, Lic. Juan R. Arias.
Vice-Presidente, Juan Ma. Solera Oreamuno.
Secretario, Marcial Guerrero Valverde.

Los aviadores

No permanecieron como se esperaba, los aviadores en esa capital durante todos los días de las fiestas cívicas. Su regreso a la zona canale- ra lo verificaron el sábado a las 9 horas. Hicieron el retorno por el lado del Pacífico.

Al pasar los aviadores sobre el sitio donde cayeron perdiendo la vida, los dos aviadores americanos, arrojaron bouquets de flores.

Conspiración en Colombia

Según refieren los cables que acabamos de recibir, en Colombia se descubrió una conspiración para deponer del mando al General Ospina.

Proyectábase capturarle en su reciente viaje a Girardot. El plan fracasó completamente.

Congreso internacional de geólogos

Durante los meses de mayo y junio se celebrará en Madrid un Congreso Internacional de geología; al que asistirán los más eminentes geólogos, geógrafos e ingenieros del mundo.

Entre los temas que estudiará el congreso, figurarán los siguientes: Las reservas mundiales de fosfatos y piritas.

La fauna Canibriana y Siluriana. Los vertebrados terciarios. Las teorías modernas de metogenia. El volcanismo y estudios geofísicos.

Se verificarán excursiones a los principales puntos y ciudades de España.

"Sección de la Liga de Acción Social"

La Novela Literaria

Director: Vicente Blasco Ibáñez

Con ese subtítulo aparece una serie de novelas editadas en Valencia, novelas cuyo director es un autor nada recomendable: Vicente Blasco Ibáñez....!

A juzgar por lo que dicen los mismos editores de «La novela literaria», creo que cualquier persona que tenga dos dedos de frente considera el peligro que ofrece la lectura de semejantes novelas.

Ojgamos lo que dicen los editores: «La novela literaria» es para todos los lectores que buscan en una obra novelesca además del interés dramático, la exactitud en el delineamiento de los dos caracteres, la verdad en los conflictos pasionales, la maestría en las descripciones y los esplendores del estilo, que hacen de un libro una obra de arte.

Todos los grandes novelistas contemporáneos figurarán en esta colección así como todos los géneros de la novela moderna sin reparar en escuelas y tendencias. El valor artístico es el único mérito que tendremos presente al escoger las obras. Tradicionalistas y revolucionarias, idealistas y naturalistas, religiosos e incrédulos, moralistas y autores libres, todos irán apareciendo en «La novela literaria» igualados por el respeto y admiración que merece el talento.

Queremos que el público que lee en español— lo mismo en Europa que en América— conozca todas las novelas célebres que aún no han sido traducidas: realistas o fantásticas, pesimistas o líricas, psicológicas o de pura acción exterior, sentimentales o de regocijada ironía.

«La novela literaria» sólo se preocupa del mérito artístico sin prestar atención a lo que se pueda ver de moralismo austero y exagerado en algunos autores o de amoralidad o desenfado en otros.

El eminente novelista don Vicente Blasco Ibáñez, director de «La novela literaria», se halla en relación de compañerismo y amistad con los novelistas de todos los países y ha pedido su ayuda para esta obra de difusión literaria, etc., etc.

Los editores:».

Y quien habrá autorizado a Blasco Ibáñez para que sea director de una obra de difusión literaria que va a causar más ruina en las almas que la que ocasionaron las avanzadas de cañones Krupp en la frontera belga?

Director de una caterva de emisarios del infierno que con sus inmundas obras que son los productos de sus desquiciadas facultades y perversos corazones corrompen las costumbres, arrebatan la fé e introducen el cisma y la revolución.

Parece mentira; pero quien lo autoriza son los libreros. Ellos venden cuanto se les atraviese.

Pobre Costa Rica si no se esta-

blece en este sentido un *cordón sanitario*.

Un país floreciente y chiquito llamado a ser la Suiza de América....

Un terruño donde todos somos hermanitos; pero con unos Gobiernos que hasta el día de hoy no han despertado del sueño profundo en el sentido de vigilar las librerías.

Ayer no más expulsaron del país un joven alemán-tico porque predicaba las doctrinas boleheviques. ¿Y a los libros que predicen lo mismo y peores cosas quién los destierra?

Nadie, allí están en las librerías quietecitos, sonrientes para que el público vaya a tomar el tósigo de la mala lectura que les causará la muerte.

Vicente Blasco Ibáñez vive todavía y es cabecilla de un partido revolucionario en Valencia. No vemos en él ni en sus escritos lo admirable que, no digamos ve, pero dice que en él existe, el crítico inglés Sr. Fitzmaurice Kelly.

Lo que nosotros vemos en este revolucionario de Valencia es lo irreligioso, lo anticatólico, lo clerófobo, lo deshonesto.

Se verá con cuanta razón hablamos así, más adelante cuando vean nuestros lectores qué obras tan gravemente escandalosas ha dado por interchables ya implícita ya explícitamente el crítico Sr. Kelly. Con lo dicho no negamos que Blasco Ibáñez tenga dotes para haber sido un buen literato. Solo afirmamos que por un lado ha echado a perder muchas de esas prendas que Dios Nuestro Señor le dió y por otro las lleva muchas veces por caminos de perdición. Sus novelas:

Flor de Mayo: novela mala en ideas y en moral.

La Araña Negra: (1892) Inspirada en la tan mala del Judío Errante, es bastante mala.

Guapeza valenciana: Mantones y navajadas; malsana.

El estado de Eva: socialista-irreligiosa

Sonnica la cortesana: (1901) es una novela de 388 páginas sumamente sensual y provocativa.

Arroz y tartana: (1894) mala.

La catedral, La bodega, La horda, Sangre y Arena, Los muertos mandan, Luna Benamor: En estas novelas anda por los caminos de Zolá.

El Intruso: (1904) Describe en son de triunfo profanaciones sacrílegas en las imágenes de los santos; insulta la moral con sus deshonestas descripciones. Para terminar este escrito que ya toma caracteres de manifiesto voy a colocar como apéndice una opinión del R. P. Ladrón de Guevara y es que «no solo pecan los que leen tales libros prohibidos sino también los que los conservan, aunque no los lean.»

ROSA QUIRÓS P.

Secretaria del Directorio de Lecturas

La mujer en su casa

Hemos recibido el número de octubre de esta acreditada Revista. En él se publican innumerables modelos de labores, ropa blanca y trajes y sombreros para señoras y niños. Merece especial mención un original abrigo de punto de media, dándose cuantos detalles son precisos para su confección.

Publica además: una linda carta original de G. Martínez Sierra titulada «Algunas consideraciones acerca de la felicidad», la continuación de la novela de Chantepleure «La aventura de Huguette» y un artículo sobre los «cuidados que necesitan los enfermos»

La Casa Editorial Bailly-Bailliere, S. A. Núñez de Balboa, 21 Madrid (España) remite gratis un número de muestra a quien lo solicite.

La felicidad conyugal depende de los trece "noes"

Marie Anderson ha escrito una serie de trece "noes" para las niñas que quieren ser felices en el matrimonio:

- 1 No sea regañona.
- 2 No insista en mandar en jefe.
- 3 No olvide que el matrimonio es una sociedad.
- 4 No espere compartir los beneficios del matrimonio sin soportar sus cargas.
- 5 No mienta nunca a su marido.
- 6 No sea negligente con su esposo.
- 7 No permita que una persona extraña se mezcle en sus asuntos domésticos.

8 No permita que el bien ajeno frustre su felicidad.

9 No deje que su esposo ande sin un centavo en el bolsillo.

10 No fastidie a su esposo con fiestas sociales.

11 No olvide que el lazo más fuerte en el matrimonio es el niño.

12 No olvide que se necesitan dos personas para que haya una discusión.

13 No permita que la luna de miel desaparezca.

Es significativo que la autora no haya creído necesario escribir otros trece "noes" para los hombres.

Crónicas de Nueva York

El Panamericanismo en crisis

(Especial para el Correo Nacional)

La época es de un furor panamericanista por parte de los Estados Unidos. Y no puede menos de serlo, ya que la Doctrina Monroe ha llegado a un período de crisis al que sucederá su triunfo o su derrota definitiva. Así lo reconoce el antiguo director de la Unión Panamericana, John Barrett, quien atribuye la gravedad de la situación a que «la América Latina está dominada por la propaganda que contra los Estados Unidos fomentan ciertos intereses políticos y comerciales de Europa y los Soviets rusos». Pero, a nuestro modo de ver, la crisis del panamericanismo exclusivista no se debe a la intriga europea de que nos habla Mr. Barrett, sino a que su divisa, la Doctrina Monroe, no ha sido jamás un convenio expreso entre los pueblos del continente ni está de acuerdo con el sentir de los latinoamericanos.

Qué razón hay para preferir la influencia de los Estados Unidos a la de los pueblos europeos en la obra de nuestra moderna cultura americana? No vemos por que se haya de rechazar la de España, si además de la comunidad de lenguas—que es casi comunidad de ideales—sentimos la atracción poderosa del genio de la raza que nos hace ver y amar como propias lo mismo las glorias españolas que las hispanoamericanas.

Y, por qué rechazar a Francia, si la simiente de pensamiento galo encontró siempre terreno fértil en el nuestro? O a Italia, cuando es sincero nuestro entusiasmo por su cultura milenaria a su arte vigoroso? Y por qué a Inglaterra, que en tiempos de prueba nos dió un puñado de héroes que hoy son nuestros, y con quien, del resto no tenemos más motivos de aproximación ni de alojamiento que con los Estados Unidos? Ni mejor objeto tendría cerrar nuestras puertas a otros pueblos de Europa con quienes tenemos vínculos por lo menos tan sólidos como los que

pueden ligarnos a los Estados Unidos.

La Doctrina Monroe es un convenio unilateral (ya que jamás se ha consultado ni pedido su aproximación a los pueblos del Sur) por el cual se pone bajo la protección de los Estados Unidos a veinte naciones indefensas. Está compendiada en una frase ambigua de la cual se rehusa sistemáticamente la explicación. Las interpretaciones a que se presta no siempre son puramente especulativas, como se ve por el caso de Santo Domingo, Haití, Panamá y algunos más.

Diferencias esenciales de carácter hacen imposible que los pueblos del Sur marchen bajo el mismo yugo que los Estados Unidos. Hay en la América dos corrientes de progreso, que no son incompatibles mientras no traten de unificarse, de someterse a un standard común. Aunque paradójico, es verdadero que en tanto sea mayor el alejamiento de los dos grupos americanos que ponga fin a presiones políticas e intervenciones en asuntos que no son propios de cada cual, tanto mayor será la armonía del continente. La cuestión comercial es secundaria, pues no habiendo motivos especiales de resentimiento todo se reduce a precio, calidad y términos; y tal vez las intrigas maquiavélicas de los europeos que intranquilizan a Mr. Barrett, no sean más que una oferta de condiciones más ventajosas para el comercio latinoamericano.

La Doctrina Monroe puede quedar reducida a los Estados Unidos: «Angloamérica para los angloamericanos», como lo han querido con sus leyes de inmigración. Los demás, brindemos, como siempre, hospitalidad y riqueza a todo el que venga con ánimo de colaborar en nuestra desarrollo, sin pretenciones de conquistador o de capataz.

EDUARDO CARDENAS

Nueva York, 21 de Dic. de 1925.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
 De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta
 HORAS DE OFICINA
 DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
 Contiguo TEATRO VARIEDADES

De Administración

Varios agentes están atrasados en sus pagos, lo que entorpece la buena marcha administrativa de la Empresa. Rogamos a dichos agentes remitirnos los fondos que tengan recaudados, a fin de poder nosotros satisfacer debidamente nuestros compromisos económicos

DR. OSCAR MARTINEZ
MEDICO-CIRUJANO

Avisa a su clientela que ha trasladado su oficina al despacho antiguamente ocupado por el Dr. Quesada, anexo a los consultorios de las Doctores Pupo y Luis P. Jiménez.

Tinta China

Muchos creen que la composición que usan los chinos para la fabricación de la tinta china, es el polvo del humo de manteca de puerco o mariano quemada a una lámpara con la cual mezclan goma arábiga y algunos olores agradables. En el año de 1752 un Diario de París dió la siguiente noticia, que fué adquirida por un indio de Portugal, asegurando que era la legítima fórmula de elaborar la tinta china.

Se le quita la pepita de albaricoque a las almendras, luego se envuelven dichos huesos en unas hojas de col, se amarian en todas direcciones con un alambre de latón: hecho esto se pone entre bastante ceniza, después se hace fuego encima de ésta a efecto que dichas pepitas ya sin almendras se reduzcan a un carbón legítimo, pero sin que arda.

Una vez reducidos los huesos a carbón se ponen en un mortero y se deshace hasta convertirlo en polvo, seguidamente se pasa por un tamiz finísimo. De antemano se pone a disolver en agua fluvial un poco de esencia de almizcle y cantidad suficiente de goma arábiga; esta agua y el polvo ya dicho se ponen en cierta cantidad, sobre una piedra fina o lisa y se muelen. De la mezcla de dichos elementos se forma una masa negra la que se pone en moldes, los que deben untarse con cera blanca para evitar que sepegue.

J. Aimando de Olinque



UNDERWOOD
J. P. ARANGO & CO.

LECTURA AMENA
ACABAMOS DE RECIBIR
 un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores pañoles y extranjeros
Precios económicos
LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
 San José, C. R. - Teléfono No. 40

INVENTARIO DE LAS FIESTAS

Las bombetas más y lejanas

Los disparos de anuncio de las fiestas fueron pésimo. Una torpe ocurrencia hizo que se hicieran en Plaza González Víquez, lejos del centro. Se oyeron y nadie hizo caso, pues las gentes quieren trabajando, especialmente artes, zapateros y modistas que estaban atrasados.

Pésimos disfraces

En materia de disfraces, o se hacen buenos o se aprimen. No se debe exponer la ciudad a ese ridículo de mantidos esordenados, desatinados, saturado de alcohol, y pletóricos de grosura.

Los gigantes impios, el mefistófeles sin gracia, siempre armado con su grosero látigo que la policía tolera para daño de los niños. El alacrán es cosa vieja que a nadie le hace reír.

Esos hombres vestidos grotescamente de mujeres son estrafalarios e inmorales, lucido desnudos indecorosos que avergüenzan a los niños y a las gentes cultas. Los enmascarados no se cuidaron de cubrir el cuello, llevar calzado apropiado.

De esta vez no hubo acierto. Faltaron los tipos cómicos.

Por nuevas fiestas hay que pensar en lo mejor y no permitir esos grupos de diáconos mal trajeados en el centro de la ciudad, donde los ven los extranjeros.

La iluminación

Fué bueno si se consideran los recursos de la Comisión. Miles de luces lucieron en el Morazán en arcos graciosos sobre el Templo de la Música, cieno centenares de bombillas que le daban aspecto brillante. Se veían las luces blancas que daban mayor animación. Faltó luz en las avenidas que rodean al Morazán, por donde debe llevarse el tráfico a fin de desorganizar la avenida tercera.

El Concierto en el Central

Fué la nota de más cultura y de mayor refinamiento. El Central se vió lleno de gentes, muchos extranjeros por cierto y centenares de señoras. No hubo ni perfumes, ni confeti. Al contrario las gentes estuvieron silenciosas para escuchar la buena música.

Dirigió el maestro LOOTS con buen programa y mil aplausos. Integraron el conjunto las cuatro bandas.

Policia en abundancia

El cuidado de la ciudad en general ha sido bueno y para haber habido unos diez mil forasteros, no se puede pedir más. Por supuesto, se abusó del licor, y las ventas clandestinas no faltaron aun en la propia plaza de todos.

Algunos policías, van a los espectáculos no a cuidar y vigilar, sino a gozar. Bueno es predicarles que su misión no es esa. Las unidades destacadas en la Avenida Central y en el Morazán, muy bien, Prudentes y celosas evitaron colisiones.

Los toros

Escribano y Castro dieron esta vez en el clavo. Buenos cornúpetos se corrieron en la plaza del Pacífico que fueron el espanto de los aficionados. El ganado ha sido de primera y más de uno conserva un ingrato recuerdo de una cicatriz o una herida.

El torero

Como siempre. El redondel lleno de niños y muchachos que la policía no sacaba. Gentes alcoholizadas, chispas de ron se lanzaban frente a los miras con el resultado de ser golpeados. Algunos policías fueron víctimas de este infortunio y los chiquillos soplaron. Algunos, como un tal Rojas se lucieron con sus suertes. Un chico de la prensa, Rojas Vincenzi, se llevó dos días sendos golpes que lo tumbaron.

Cinematógrafo

Es diversión favorita del pueblo. Hubo regulares, y hasta buenas películas. Lo malo es que el espectáculo salía tarde y las gentes se dormían. Sin embargo hemos oído elogios por este número de las fiestas.

El Estadium

Se vió muy concurrido tres días, pero el último no hubo mayor animación en la parte de los juegos atléticos, que por completo no cautivan a los asistentes. El defecto consiste en que siempre son los mismos participantes: Zeledón, Holst y media docena más. Sin embargo, en algunos números hubo avances de distancias.

Carreras de caballos

Es un número sugestivo que atrae, pero que le faltó organización. Muchos fueron los animales inscritos y buenas las pruebas. Esta sección para otro año hay que iniciarla en Noviembre para que resulte verdaderamente buen espectáculo. Una de las carreras hubo que repetirla, pues dos bestias se adelantaron. Los premios consistieron en sumas de 30 a 250 colones.

Menudearon las apuestas por fuera. A los jockeys les hace falta uniforme apropiado. Es necesario hacer las apuestas con menores intermedios, pues algunas son de media hora y las gentes se fastidian y se van.

Foot Ball

El entusiasmo con la presencia de los jugadores jamaicanos fué menor que con los cubanos. Hay decadencia en los juegos? La respuesta merece estudiarse.

Los miembros del San George Catholic Club lucharon con decisión en los matches, pero vinieron con mala estrella, pues siempre los vencieron los ticos. Su técnica es buena; observan precisión y energía. Pero por cuestiones del clima y de la pista creen que han perdido. El público ha sido cortés con ellos y espera que jugarán en nuevas ocasiones, mientras realizan su regreso.

Carruajes

La ciudad se ha visto congestionada de vehículos de toda clase, pero sobre todo autos de las más finas clases. Da gusto ver tan lindos automóviles en calles tan descuidadas. Hay mucho indiciado por ligeros choques, falta de luces y exceso de velocidad. Algunos carros del Gobierno han tenido un trabajo grande.

Muy atinada fué la disposición del Sr. Gobernador de no permitir que los camiones de carga se improvisaran en carros de pasajeros, pues de otro modo los abusos hubieran sido grandes.

Los raucos

En los caminos de provincias y

pueblos, si hubo desorden, congestión y hasta peligro. El cargo no va contra los empresarios, sino contra el propio público que no respeta las órdenes y estropea la carrocería. Fueron insuficientes los camiones para conducir tanto pasajero. En todas las líneas hubo sobra de viajeros que al coger los camiones parecían racimos apiñados sobre las puertas y ventanas, semejando un huracán humano. El público va a sufrir las consecuencias con su propio desorden que cada vez es más peligroso, sobretodo los domingos.

Los conciertos vespertinales

Fueron la nota aristocrática y de mayor cultura. Los jardines del Morazán se vieron llenos de nuestras bellas mujeres que vistieron durante estos días los más lujosos trajes de seda; que exhibieron las pieles más raras y carísimas, y que calzaron las más caprichosas zapatillas de raso, oro y plata. Los sombreros resultaron un verdadero concurso, siendo casi todos ellos de invierno con el sensible defecto que en medio de su gran coquetería, no dejan ver la cara de las señoras o señoritas.

Los maestros Loots y Cantillano y los directores de las bandas provincianas, hicieron buena selección del repertorio musical y los josefinos se muestran satisfechos por este número, que es algo de lo poco bueno y visitable para las gentes cultas que huyen de los números groseros.

Carrozas

Había un gran interés y mucho entusiasmo por este número. Se confiaba en su éxito para establecer una buena práctica, pero realmente el público no respondió y la exhibición fué reducida.

No obstante, no hay que desmayar y seguir probando hasta que algún año las carrozas y un verdadero y decente carnaval sustituyan estas fiestas del torero, del aguadiante y de las trompadas, poco dignas de nuestra Metrópoli.

Una carroza era un anuncio del cigarrillo Lucky tan popular y estuvo buena y celebrada, por su aspecto natural y por

llevar muchas flores y revestir mayor gusto artístico la carroza que preparó el florista don Quinto Bragueroli fué la mejor.

Representaba un gran buque llamado Santa Rosa.

Arriba iban varias graciosas marineras arrojando flores. Para que resulte un desfile por lo menos debieran ser veinte automóviles. El desfile del 15 de Setiembre fué mejor.

Año Nuevo

El 31 a las 24 horas, para finalizar el año hubo mayor alegría en el Morazán. Lució la nueva fecha en medio de la alegría de los himnos y de una gran y jovial algazara. La ciudad oyó las rituales 12 bombetas y los autos asordaban con sus sirenas.

Toros de noche

Fue el número nuevo y gustaron mucho. La plaza estaba bien iluminada y el ganado fué soberbio. Los jugadores tuvieron mayor cautela que en el día. Esta costumbre se va arraigando.

El negocio de los tablados creemos que ha sido bueno para el joven empresario don Ernesto Quirós, quien se ha mostrado activo.

Caballitos y Chullazo

Estas dos diversiones estuvieron llenas de gentes, tanto de día como de noche. La chiquillería no los dejaba descansar.

Hechos de sangre

Relativamente han sido menores. Desgraciadamente en Sabanilla de Montes de Oca hubo un lance sangriento y un hombre, alevoso con la autoridad, fue sacrificado por ella. En la Uruca pareció bajo las ruedas de un automóvil un pobre hombre que regresaba a su casa, sin que se haya dado con el hechor que huyó en las sombras de la noche, apagando su alumbrado y siguiéndolo rumbo a Heredia. Los carros de la ambulancia trabajaron incesantemente y sus ohofares bien merecen vacaciones. Y ahora, al trabajo.

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bobinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machete y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc

Pinturas Alabastin etc.

CATAS Americanas grandes y pequeñas Felpudos Mangueras alambreadas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Males para viaje, varios tamaños preciosos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cacerolas, baños María, juegos para cafés, trastos propios para asar pollo pescados.

COCHAS para leña tres tamaños preciosos.

MATERIAL PARA CLOACAS,



belga tuos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANQUES para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABAROTES en general, e Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fécos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida

en 1839

TELEFONO N.º

Rivera & Cia.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

SOMEZ MIRALLES

Ap. 919 —Teléfono 490 N

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convenirse

FRENTE A ROBERT HNOS

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

Cocinas de Aire y Petróleo

Marca "BOSS"

Las que han demostrado ser las más económicas del mundo y las más sencillas de manejar. Consumen el 99 por ciento de aire; con un galón de petróleo se mantiene en operación un fogón durante 25 horas y con una botella de 5 a 7 horas. Son muy higiénicas, no despiden mal olor. Resultan más económicas que la electricidad, gas, leña, o carbón, habiendo familias, que tienen un gasto máximo diario de 30 a 50 centavos, comprendido el uso del horno de que van provistas. Antes de comprar su cocina consulte nuestros precios y vea la economía y calidad que le ofrecemos. Todos los que han comprado las cocinas de aire y cañita marca BOSS están sumamente satisfechos.

Las cocinas de aire y cañita marca "BOSS", cocinan ligero, economizan aceite y se apagan por ellas mismas; su llama baña el fondo del utensilio.

Las cocinas de aire y cañita marca "BOSS", no se están rifando en la calle por medio de ningún club y se venden únicamente en nuestra Cuchillería frente al Royal Bank.



OSVALDO SALVADOR & Co.

Notas rápidas

“La Tribuna” anunció que en la noche del domingo no habría retreta, no obstante la hubo y tan concurrida como la de las noches anteriores.

Los trabajos de instalación del inalámbrico en La Sabana los realiza el Gobierno de México y no el nuestro como muchos han llegado a suponer.

En los deportes celebrados en las fiestas cívicas resultaron vencedores en el lanzamiento del disco Egon Holst; en el salto a lo alto Enrique de Mezerville; en la carrera de vallas Enrique Laprade; en el lanzamiento del peso Arnulfo Zeledón.

En la carrera de 100 metros Enrique Laprade; en la de 800 metros Mario Chamberlain; en el salto a lo alto con pértiga Arnulfo Zeledón.

En el sorteo de la Lotería Nacional jugada el día 1º de Año Nuevo obtuvo el premio de \$100,000 el N° 15,557; el de \$20,000 el N° 13,189 y el de \$10,000 el N° 14,072.

Los accionistas del Monte Nacional de Piedad han sido convocados a la asamblea general que se efectuará a las 14 horas del 8 de este mes.

Movimiento de pasajeros

Limón

A las 16 45 hs. zarpó para Hamburgo vía Cristóbal el vapor alemán Teutonia de 3914 toneladas y 132 tripulantes, cap. Oto Langor y despachado por Víctor Fabian, pasajeros para Hamburgo Karl Giegler, Verbo Matallana para la Guayra, J. H. Burney, señora J. H. Burney para puerto Colombia, J. M. Santodomingo, Beatriz P. de Santodomingo, J. M. Santodomingo hijo, Emely Nourly para Cristóbal, Angela Olchini, Anunciación Pace, Aarolio Delgado León, Nicanor Delgado León, Josefina Pumarejo, Federico Arocha, Felicia Arocha, Isabel Arocha, Mercedes Osorio Augusto, René Vivo Mercado. Carga Hamburgo 678 sacos café, Bremen 10 café, Londres 172 sacos café puerto Colombia, 2000 sacos cacao. Sin correo.

Limón 3 de Enero

Hoy a las 35 hs. zarpó para New York vía [Cristóbal y Habana el vapor inglés “Toloa” de 5318 tons. y 135 trips. Cap. C. W. Whidden y despachado por U. F. C. Pasajeros para N. York: Gustavo Hirsch, Frank L. Whittinh. Para Hababa: Onelio Medina, Dora P. de Medina, Rosa García, Angela G. de Medina, Osvaldo Medina. Para Cristó-

bal: Cosme C. Ocaris. Maney Swias y niño Joseph Trowbridge, Esther Childs, Orchiaw Childs, Peter A. Bloise, Wilfred Simpson, Winifred Mamakge, María L. Trowbridg y niño, Lettie Simpson, Bossbridges, George Dobert, Carlos Marchena, Rosario Palomo, Magdalena Marchena, Trinidad Cantillo, Ruth Creasey, Edna Scott, Ruby Gambill, Theresa Peifer, Antonia Grunenfelder, Ana May, Andie Mccoul, Alice Mamahan, Walter Honch, Mario Reid, Gertrude Gardner, John Gerdner, Thomas Davis, Pauline Lacroix, Hedwin Idzerck, George Sanders, Eugene Sands, Lydia Courvilli. Carga: Para Nueva York 36684 racimos de bananos. 1423 piezas balsa, 10 tortugas vivas, 1 c/ motor eléctrico, 257 huacales piñas, 2 bulto cacao, 2 cilindros vacíos, Cristóbal 313 b/ frutas y legumbres, cartagena 150 s/ cacao. Pto. Colombia 86 s/ cacao, callao 300 s/ cacao, Havre 3 s/ instrumentos de música, Londres 3837 s/ café 126 s/ cacao Hamburgo 781 sacos café, correo 38 s/ J. R. Rulz Srio.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran.ía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Lacelona.

Santoral

Martes 5 — Santos Telésforo papa y mártir, Simeón Estilita monje y Santas Sinclética y Apolinaria vírgenes.

SAN TELESFORO, PAPA Y MARTIR

San Telésforo, griego de nación, hombre de eminente santidad, de ingenio sobresaliente y de extraordinaria grandeza de espíritu, fué electo Sumo Pontífice después de la muerte del Papa Sixto I. en el día 9 de Abril del año 139, en tiempo del Imperio de Antonio Pío. Elevado Telésforo a aquella primera cátedra, se portó como un verdadero sucesor del príncipe de los apóstoles. Estableció la abstinencia de carnes en las siete semanas precedentes a la Pascua de Resurrección. También dispuso que en la noche de la Natividad de Nuestro Salvador se celebrasen tres misas: una al medio de ella, en que nació Jesucristo; otra al romper la aurora, cuando fué adorado por los pastores; y otra en la hora de tercia, en señal de la luz que brilló sobre nosotros por el nacimiento del Mesías. Después de once años, nueve meses y tres días que gobernó la Iglesia como pastor celosísimo, terminó su carrera con la gloria del martirio en tiempo del emperador Antonio Pío, el día 5 de Enero del año 150.

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca



en cada botella de la “Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda a la digestión, enriquece la sangre y vuelve a los placeres y tareas del mundo a muchos que habían perdido ya toda esperanza. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: “La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas,

Adjudicaciones cámaras fotográficas

Acción N° 67 Gómez Mirallez, favorecido, Levi Zapata. Acción N° 63 Goerz, favorecido Ramón Altamier. Presenciaron: Juan Rafael Ortiz, Carlos Quesada, Napoleón Quesada Joaquín Quesada.

TIP. DE SAN JOSE

Inauguración del Inalámbrico del Paraíso

Desde hoy a las 14 horas quedará instalado el servicio mundial de radiogramas mediante la potente estación del Paraíso que posiblemente llegue a ser ahora la más fuerte de Istmio Centroamericano.

En nuestra redacción hemos recibido la participación del nuevo servicio que vendrá a ser una enorme ventaja para el comercio.

Felicitamos al Ingeniero don José Joaquín Carranza, presidente de la Compañía Radiográfica, por haber llevado a feliz término esta obra de progreso.

**LAS CIUDADES DE ITALIA
ACABA DE RECIBIR
Vinos tintos Italianos
CHIANTI en barriles
Aceite de Olivas y
Conservas
QUERUBINO SEVERINO**

Números de “La Verdad”

Para completar una colección se desean obtener en la Administración de este diario los números siguientes de “La Verdad”: 10 de Febrero, 18, 27 y 29 de marzo, todos del año en curso.

CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA

a \$ 2.00, \$ 3.00 y \$ 4.00

De venta en “El Aguila de Oro”

PUJOL HNOS.

Personales

Doña Emma Valverde de Jiménez ha estado tres días muy delicada de salud. Ojalá se restablezca cuanto antes.

—Vino de Heredia don Juan Rodríguez.

—Mucho sentimos que la señorita Mercedes Sáenz se halle en cama a consecuencia de una dislocación que sufrió.

—Don Víctor Zúñiga llegó de Escasú.

—De Lima vino el maestro don Alfredo Morales a quien saludamos.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 3/4 %
Londres	389 —
París	76 —
España	287 —
Italia	82 —
Suiza	387 3/4
Bélgica	92 —
Berlin	400 1/2
Amsterdám	1/4
Oro Americano	



Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. **Buena comisión** (se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 — Teléfono 289

75 varas al Sur de la atedral

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietario, F. E. VALLINI

Fábrica de mosaicos y bloques de cemento

Adela viudade Jiménez e Hija

ACABA DE RECIBIR

Inodoros de porcelana de magnífica calidad

Ofrece a sus clientes, esculturas de mármol para cementerios

Cemento freso a \$ 17.50 el barril

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Teja y Habana.

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fillee Ltd llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, via Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, via Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José o a los Sres Sasso & Pirie Sucesores sub-gerentes, en San José.

M. M MARSH,
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA